



IRREALISMO LÓGICO

**ALEJANDRO
ALMAZÁN***


¿QUÉ GANA LAYDA?

*COLABORADOR

@ELALEXALMAZAN

Un colaborador de Layda me ofrece una posible respuesta: restarle fuerza a MC a través de una eventual candidatura panista de Lavalle

• **EL 'PRAGMATISMO EXTREMO' EN LA 4T HA PERMITIDO LA LLEGADA DE PRIANISTAS IMPRESENTABLES (AHÍ ESTÁ EL SOBADO CASO DE MIGUEL ÁNGEL YUNES MÁRQUEZ) O DE PERSONAJES COMO JAVIER CORRAL**

¿Qué gana la gobernadora Layda Sansores al reclutar en su gabinete a Jorge Luis Lavalle Maury, un calderonista que en 2018 rompió con el PAN y que, dos años después, fue acusado de soborno, cohecho, asociación delictuosa y lavado de dinero en el caso Odebrecht? ¿Qué gana Layda cuando la Presidenta reprueba en público el nombramiento o cuando Luisa Alcalde, de la vergüenza, prefiere que se remita el caso a una burócrata comisión de honestidad y

justicia? ¿Qué gana Layda cuando voces oficialistas, e incluso sus propios seguidores en redes, la tachan de "traidora", mientras los opositores desempolvan sus viejos escándalos de corrupción y vuelven a funarla?

En el país de las mil verdades, un colaborador de Layda me ofrece una posible respuesta: restarle fuerza a Movimiento Ciudadano a través de una eventual candidatura panista de Lavalle y apostar a que Morena o a que el PAN ganen la gubernatura en 2027 para evitar una persecución política por parte de los emecistas. Según el colaborador, la ausencia del senador Daniel Barreda en la votación de la Reforma Judicial no sólo trajo beneficios jurídicos al padre del legislador de MC. Me asegura también que la negociación de ese voto ausente la operó el expresidente López Obrador, quien habría ofrecido limpiar el expediente del titular del escaño de Barreda: Eliseo Fernández, la figura local de MC que estuvo a punto de vencer a Layda en las elecciones de 2021.

Hasta hace meses, a Eliseo se le consideraba prófugo por los delitos de peculado, defraudación fiscal, asociación delictuosa, operar con recursos de procedencia ilícita. Además, se le culpaba de ser el asesino intelectual de Sergio Novelo Rosado, exdirector del Órgano Interno de Control municipal de la capital durante la administración de Eliseo.

Ahora el emecista anda muy activo en sus redes y quien lo acusaba, Renato Sales, renunció hace medio año como fiscal. El colaborador supone que la inhabilitación de 20 años por peculado que carga Eliseo podría ser revocada en el tribunal de justicia de Campeche.

Sea cierta o no la historia detrás de la polémica medida de Layda, el caso de Lavalle ejemplifica ese mal que arrastran Morena y sus aliados: todos caben a la hora de fichar a los 'arrepentidos'. El 'pragmatismo extremo' en la 4T ha permitido la llegada de prianistas impresentables (ahí está el sobado caso de Miguel Ángel Yunes Márquez, considerado ahora una suerte de héroe nacional por algunos propagandistas del oficialismo) o de personajes como Javier Corral que, caídos en desgracia, abandonaron a sus partidos en busca de protección, pero no abandonaron sus principios de derecha neoliberal.

Los reclamos que hacen simpatizantes cuatroteístas a Layda y a todo aquel personaje que rompe el mantra de "no mentir, no robar, no traicionar" regulan, de cierta manera, los excesos en las cúpulas, pero bien haría su dirigencia en radicalizar los criterios para sus fichajes antes de que el prianismo desgaste a Morena desde adentro.